

Vendredi 26 et samedi 27 mai 2023 à Tatihou

Fête de la nature

Orchis

Le SyMEL (Syndicat Mixte des Espaces Littoraux)

Le GECC (Groupe d'Étude des Cétacés du Cotentin)

Le GMN (Groupe Mammalogique Normand)

Le GONm (Groupe Ornithologique Normand)

Le Conservatoire du Littoral

Intechmer



Deux thèmes principaux pour Orchis à Tatihou :

Le nettoyage du littoral (les déchets, leur durée de biodégradabilité)

La mise en valeur du patrimoine local (Orchis seul ou avec le DCV ou la MFR)



Nous sommes passés sur Tatihou avec le personnel de l'île par le bateau de 8h30. Le temps d'installer le stand, nous serons prêts pour le premier bateau des touristes qui part de Saint-Vaast à 10h.

Yves et Dominique plastifient les « cartes » du jeu relatif à la durée de biodégradabilité des déchets.



Vendredi, une école et une classe de collège sont sur l'île. Les élèves viennent visiter les stands par petits groupes.



**Olivier parle des frelons (asiatique et européen).
Dominique, Yves et Françoise parlent des déchets.**

Se joignent à eux l'après-midi, Nicolas et Marie-France



La fête de la Nature s'est nichée à Tatihou pendant deux jours

ILS ONT FAIT l'admiration des visiteurs, toute la journée de samedi, sur l'île de Tatihou. Nés au début du mois, les oisillons des goélands argentés, farouchement défendus par leurs parents, prendront leur envol à la fin du mois de juillet. Ici, habitués au vent frais d'amont et aux nombreux nids confectionnés à même la prairie, les moutons paissent tranquillement en attendant que des gens qui passent. Première édition saint-vaataise d'une opération environnementale nationale qui se reconduit chaque année sur tout le territoire, la fête de la Nature s'est nichée, pendant les deux jours de vendredi et samedi, sur cet espace grandiose riche d'espèces faunistiques et floristiques marines. « L'initiative permet de renforcer, auprès du public, le rôle et les actions des différents gestionnaires et partenaires », confie Romane Caron, depuis le stand du Conservatoire du littoral, propriétaire du site.

Jeux,
observations,
fabrications

À ses côtés dans le lazaret et se jouxtant les uns aux autres, d'autres organismes ont permis à des scientifiques et des bénévoles d'animer des ateliers au travers d'échanges avec les familles dont la curiosité et l'intérêt les ont poussées à participer. À la grande table de l'association Orchis qui mène régulièrement, in situ, des chantiers de nettoyage et d'élagage le long des allées, « on demande de ranger les déchets selon leur durée de biodégradabilité, explique le président Olivier Simon : mais aussi de différencier le frelon asiatique du frelon européen, et l'ail triquetre de l'ail des ours ». En sus, la fabrication de poissons, d'animaux marins, et d'un cendrier de poche, à partir de papiers et de cartons. Devant les enseignes d'Interchim et du GECC, les relevés de plage et les mammifères marins sont à l'ordre du jour. « Tout au long de l'année, nous emmenons les groupes et les scolaires autour de Tatihou pour découvrir, rappelle Arnaud Lemaréchal, médiateur en environnement : avec un passage au labo qui a été aménagé il y a 30 ans ».

Christophe LUNEAU

150

Le nombre d'espèces d'oiseaux répertoriées sur l'île, et dont certaines sont sédentaires.



→ Au stand du GECC, les visiteurs écoutent Jeanne et Pauline qui présentent la diversité des mammifères marins dans la Manche.



→ Entre autres bénévoles et scientifiques, les membres de l'association Orchis ont participé à l'animation



→ Pour observer au microscope, il fallait parfois utiliser sa tête et... ses jambes !



→ Les jardins à thèmes respirent de mille couleurs et senteurs.



→ Le goéland argenté est incontestablement le maître à bord.

Samedi, quelques touristes s'arrêtent à notre stand tenu de 10h15 à 17h30 par une autre équipe (Dominique et Yves, Olivier, Anne-Marie, France K., Catherine L et Jutta).

Deux visites des travaux de dé-végétalisation dans l'enceinte de la tour ont été proposées, l'une le matin et l'autre l'après-midi avec les photos « avant ». Elles ont été menées soit par Olivier soit par Anne-Marie, chacun accompagné par France K.

L'après-midi, l'équipe a posé pour La Presse de la Manche.